



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

11 MAR. 2025 18:58:34

Entrada **60360**

PREGUNTA POR ESCRITO Fosfoyesos

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Martina VELARDE GÓMEZ
Diputada

PREGUNTA CON RESPUESTA ESCRITA

La Diputada de Podemos, MARTINA VELARDE GÓMEZ, integrada en el Grupo Parlamentario Mixto, al amparo de lo establecido en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del Congreso de los Diputados, formula la siguiente pregunta dirigida al Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico para las que se solicita RESPUESTA ESCRITA.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La contaminación por fosfoyesos en Huelva constituye uno de los mayores desastres ambientales de nuestro país. Estas balsas, que ocupan una extensión similar a la del núcleo urbano de Huelva, siguen siendo una amenaza directa para la salud de la población y el ecosistema de la ría.

Recientemente, datos satelitales del programa Copérnico han revelado que las balsas se hunden a un ritmo de al menos 15 centímetros al año, lo que pone en cuestión la viabilidad del proyecto presentado por Fertiberia (RESTORE 20/30), basado en cubrirlas con tierra y vegetación.

En Huelva, los índices de cáncer y enfermedades respiratorias son alarmantes, tal como lo acreditan estudios de primera línea realizados por la Universidad de Huelva (en colaboración con investigadores del Centro Nacional de Epidemiología del Instituto de Salud Carlos III, publicado en Journal of Xenobiotics), lo que plantea la necesidad de abordar esta cuestión como una prioridad de salud pública y justicia ambiental. No podemos permitir que la ciudadanía siga pagando las consecuencias de décadas de contaminación industrial sin una respuesta firme del Gobierno.

El Gobierno de la Junta de Andalucía ha declarado que la competencia sobre esta cuestión corresponde al Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico. Ante esta situación, y considerando el riesgo ambiental y sanitario que representa el colapso progresivo de las balsas, así como la insuficiencia del plan de Fertiberia

Por todo ello, realizamos las siguientes preguntas:

1. ¿Tiene el Ministerio constancia del informe satelital que evidencia el hundimiento de las balsas de fosfoyesos?
2. ¿Qué medidas ha tomado o piensa tomar el Ministerio ante estos nuevos datos que ponen en cuestión la estabilidad de las balsas y el impacto de su hundimiento en la contaminación de la ría de Huelva?
3. ¿Considera el Ministerio que la solución propuesta por Fertiberia (Restore 20/30) sigue siendo válida, teniendo en cuenta que añadir peso adicional a las balsas puede agravar su hundimiento?
4. ¿Está el Gobierno dispuesto a exigir una alternativa real de descontaminación y restauración ambiental que no se limite a tapar las balsas sino que afronte la eliminación efectiva de los residuos peligrosos, teniendo en cuenta que existe un proyecto de la Unión Europea, denominado FIC-Fighters, que trabaja en el reciclado y aprovechamiento del material depositado en balsas similares, en seis ciudades europeas?
5. ¿Qué compromisos y acciones concretas tiene el Ministerio en la agenda para la regeneración ambiental de la ría de Huelva y la protección de la salud de su población, en coordinación con el resto de las administraciones públicas?

En Madrid, a 11 de Marzo de 2025

Martina Velarde Gómez
Diputada de PODEMOS